



Sous l'œil d'une organisation vigilante, plusieurs centaines de nageurs de tout âge ont bravé les éléments hier. Avant que Dominique Lena (à droite) n'annonce l'annulation des courses de 2 kilomètres.

Anonyme, et pourtant...

NAGE EN EAU LIBRE Victime d'une paralysie cérébrale, Vincent est allé au bout de son rêve : terminer le Monte-Cristo

Il a terminé très loin des cadors, en queue de peloton. Mais il a touché la terre promise, le sable du Prado à Marseille, avec un sourire massif. Avant de se cogner le torse et d'être congratulé par ses amis venus le soutenir dans son incroyable défi. Anonyme au milieu d'une foule de bonnets bigarrés et d'athlètes en quête de performances, Vincent s'est battu pour terminer le kilomètre du Défi Open, hier, lors de la 15^e édition du Monte-Cristo.

Battu contre des éléments capricieux, une mer démontée par un vent tourmenté. Battu contre lui-même, aussi, pour repousser ses limites et atteindre son but dans un temps qu'il n'osait même pas imaginer dans ses rêves les plus fous (*). La bagarre est dans les gènes de Vincent, né avec une infirmité motrice cérébrale. Depuis, il se plaît à dompter les difficultés, lui qui a embrassé la carrière d'ingénieur nucléaire chez EDF.

"Je suis un mec de défis"

"Je suis un mec de défis, lance-t-il l'œil rieur. Alors, quand à l'automne, Agnès, une collègue, m'a proposé de faire le Monte-Cristo, je me suis lancé." Il venait, alors, tout juste d'acquiescer une combinaison, guidé par un seul but : "Le plaisir de nager". Il a appris à nager pour assouvir une autre de ses passions : le bateau. Il a récemment participé aux championnats de France de voile légère. "Je n'ai pas brillé, mais j'étais là", clame-t-il, fier de lui.

Dans les tumultueuses eaux marseillaises, il a également répondu présent. Parti bon dernier avec une



Vincent, accompagné de l'une de ses collègues qui a immortalisé l'événement, est allé au bout de lui-même pour terminer la course.

/ PHOTOS CYRIL SOLLIER ET PATRICK NOSETTO

grosse minute de retard, le temps d'enfiler ses habits de plongée, il s'est accroché, se servant des heures passées dans la piscine pour peaufiner sa technique et améliorer son endurance. "Au départ, je n'en avais pas beaucoup, raconte-t-il. J'ai énormément travaillé pour en arriver là. Même si sur le Monte-Cristo, j'ai beaucoup nagé sur le dos !" Avec le soutien indéfec-

tible d'Agnès ("elle m'a guidé", précise-t-il) qui, pour l'occasion, a immortalisé l'événement en vidéo, d'un bout à l'autre de la course.

Venu incognito sur cette 15^e édition du Défi Monte-Cristo afin d'"être libre" et ne "pas être trop entouré", Vincent a conscience que ses combats l'érigent en exemple, en modèle à suivre. "Avec le temps et les rencontres, j'ai montré un bon côté de la vie", souligne-t-il avec humilité. Une positive attitude que l'on retrouvera à l'occasion du festival Regards Croisés de Nîmes (3-4 octobre), puisque ses collègues préparent un court-métrage dont il sera l'un des principaux héros. Son courage mérite bien ça.

Fabrice LAMPERTI

(*) Il visait 40'. Il a fini en 29'40"

AVANT LE DÉFI DE 5 KM CE MATIN

Le vent gâche la fête

Jusqu'au bout, ils ont espéré. Mais après s'être rendus en mer, les organisateurs du Défi de Monte-Cristo, l'ASPTT Marseille et l'agence id2mark, ont pris la décision qui s'imposait : le vent étant trop puissant, ils ont annulé les deux courses de 2 km par mesure de sécurité. "Ça fait mal au cœur, mais c'est une sage décision", avoue Dominique Lena (id2mark). Deux possibilités s'offrent aux nageurs qui s'étaient engagés : s'inscrire pour l'an prochain ou se faire rembourser.

Hier soir, un autre sujet monopolisait l'attention : la tenue du Défi de 5 km, avec départ ce matin depuis le Château d'If. "Ce soir, on va flipper", confiait Dominique Lena, hier. Les bulletins météo annoncent un dimanche venteux. Reste à savoir à quel instant celui-ci va s'intensifier. "On va attendre le dernier moment", avance Daniel Savy, directeur général de l'ASPTT. Si les condi-

tions le permettent, le parcours restera inchangé. Sinon, un trajet de substitution est dans les cartons avec un départ depuis les plages du Prado. Et, en dernier recours, il y a l'annulation pure et dure... Les organisateurs conseillent à tous d'arriver le plus tôt possible (7h30) pour un briefing prévu à 8h30.

Hier, les deux courses de 1 km -modifiées à cause... du vent- ont été réservées de jolis moments et de belles performances. Mais pour beaucoup, l'essentiel était dans le dépassement de soi dans des conditions dantesques.

"Les vagues, elles sont infernales là-bas", dira l'un des vainqueurs, Hugo Pellet (Pays d'Aix). D'autres arriveront longtemps après lui, à la brasse, sur le dos ou en marchant avant de s'affaler sur le sable en quête d'un second souffle. Peu importe, au fond : eux aussi ont relevé le Défi.

F.L.

JUNIOR 1 KM Filles avec palmes : 1. Andreina Cesmat (Salon), 2. Léa Verot (ASPTT Marseille), 3. Julie Forest (Salon). **Sans palmes :** 1. Marie Raye (ASPTT Marseille), 2. Juliette Duquesne (Puy Ste Réparate), 3. Caroline Magre (Aix). **Garçons avec palmes :** 1. Alexandre Bagarry (ASPTT Marseille), 2. Benjamin Bagarry (ASPTT Marseille), 3. Pierre Guedet (Salon). **Sans palmes :** 1. Paul Magre (Aix), 2. Lucas Blanc (Aix), 3. Loïc Balland (La Crau). **OPEN 1 KM Féminines avec palmes :** 1. Océane Laporte, 2. Hélène De Casabianca (Protis Plongée), 3. Sylvie Menot. **Sans palmes :** 1. Nathalie Sueur, 2. Dellis Smyth, 3. Yamina Fentati (Servières). **Garçons avec palmes :** 1. Hugo Pellet (Aix), 2. Nicolas Gouby, 3. Jean-Philippe Lenoir. **Sans palmes :** 1. Denis Colombe (Avignon-Le Pontet), 2. Johnny Le Calvez (Domrémy), 3. John Kelly.

BASKET EURO FÉMININ 2013

La France vise la première place

La France et le Belarus se disputeront la première place du groupe F de l'Euro féminin 2013, au sein duquel la République tchèque a également obtenu sa qualification pour les quarts de finale, vendredi à Mouilleron-le-Captif (Vendée).

La France, invaincue en cinq matches, et le Belarus, qui compte un point de moins, chercheront à se départager aujourd'hui (20h). Les Belarusses devanceraient les Françaises (au point-à-particulier) en cas de victoire. Les deux nations s'étaient rencontrées en préparation et la France s'était largement imposée (72-49). Le vainqueur de cette rencontre sera quoi qu'il arrive le grand favori de son quart de finale.

Une maladresse à corriger

Les Belarusses ont souffert pour se débarrasser de la Grande-Bretagne (71-61). Elles ont fait la différence en fin de match, notamment grâce à Katsiaryna Snytsina (15 points). Ce succès a qualifié à la fois le Belarus et la République tchèque, qui n'a rien pu faire en soirée contre la France (49-64).

Si les Tchèques ont été les premières à opposer aux "Braqueuses" une vraie résistance, elles ont fini par craquer sous les assauts des intérieures Françaises



Céline Dumerc est moins en réussite aux tirs primés. Mais cela n'inquiète pas le sélectionneur Pierre Vincent. / PHOTO AFP

Sandrine Gruda (21 points, 10 rebonds) et Isabelle Yacoubou (14 pts, 10 rbd).

Hier, les Bleues refusaient de s'affoler pour la maladresse au tir (0 sur 10 à trois points notamment) montrée vendredi lors de la victoire sur la République tchèque (64-49). "C'était un jour sans pour l'adresse, mais on a gagné quand même", a souligné l'arrière Anaël Lardy.

Un discours totalement en adéquation avec celui du sélectionneur Pierre Vincent. "On gagne sans mettre un tir, c'est plutôt rassurant", a-t-il estimé.

Il a notamment évoqué le cas de Céline Dumerc, phénomène aux JO de Londres l'an passé et moins en réussite aux tirs primés depuis le début de l'Euro (4 sur 13, 30,8%). "C'est une vraie patronne d'équipe, qui a

un impact partout sur le terrain. La seule difficulté pour elle, c'est qu'elle a le sentiment que tout le monde attend qu'elle soit comme elle a été aux JO, c'est-à-dire stratosphérique."

En cas de victoire ce soir face au Belarus, les Bleues termineront premières de leur groupe. Elles devraient ensuite affronter en quart de finale le Monténégro, l'Italie ou la Suède.

NOTEZ-LE

GRUPE F

Aujourd'hui

Rép. tchèque - Serbie14h
Angleterre - Croatie16h30
Biélorussie - France20h

Classement :

1. France8pts
2. Biélorussie7pts
3. R. Tchèque6pts
4. Serbie6pts
5. Angleterre5pts
6. Croatie4pts

GRUPE E

Hier

Italie - Slovaquie58 - 47
Turquie - Suède72 - 51
Monténégro - Espagne50 - 66

Demain

Monténégro - Italie14h
Suède - Slovaquie16h30
Espagne - Turquie20h

Classement :

1. Turquie8 pts
2. Espagne8 pts
3. Italie6 pts
4. Suède5 pts
5. Monténégro5 pts
6. Slovaquie4 pts

TENNIS ● Premier titre pour Nicolas Mahut à Rosmalen.

Issu des qualifications, le Français a remporté à 31 ans le premier tournoi ATP de sa carrière en simple, sur le gazon de Rosmalen, en battant en finale hier le Suisse Stanislas Wawrinka, tête de série N.2, 6-3, 6-4. Il y a deux semaines, Nicolas Mahut, 240^e à l'ATP, s'est déjà illustré en double en atteignant la finale de Roland-Garros avec Michaël Llodra. Les deux Français avaient été battus par les frères Bryan. Bénéficiant d'une "wild card", il affrontera le Tchèque Jan Hajek (98e mondial) au premier tour des Internationaux de Grande-Bretagne à Wimbledon.

● **Eastbourne :** Simon s'incline en finale. L'Espagnol Feliciano Lopez a remporté hier le tournoi sur gazon d'Eastbourne en battant en finale le Français Gilles Simon en trois sets (7-6 (7/2), 6-7 (5/7), 6-0).

ATHLÉTISME ● Euro 2013 par équipes : la France déçoit.

Avec 164,5 points, la délégation française occupe la 5^e place provisoire du Championnat d'Europe par équipes d'athlétisme, à l'issue de la première des deux journées que l'Allemagne a conclue en tête d'un point devant la Russie (195 à 194 pts). Lauréate de l'ultime épreuve, le relais 4x100 m messieurs, la Grande-Bretagne pointe à la 3^e place. Le relais tricolore du tour de piste, pourtant fort de Christophe Lemaitre et Jimmy Vicaut, vainqueur précédemment du 100 m, ont déçu en se classant 4^e (38"84). Les Bleus, qui en fait arborent un maillot blanc, peuvent néanmoins encore espérer le podium. En effet, la plupart de leurs têtes de liste, notamment le champion olympique de la perche Renaud Lavillénie, entrent en piste aujourd'hui.

VOILE ● Solitaire du Figaro : le Marseillais Macaire décroche la deuxième place, Eliès vainqueur.

Le Marseillais Xavier Macaire, sociétaire du Centre d'entraînement en Méditerranée de la Grande-Motte, a réalisé une sacrée performance hier soir, terminant 2^e de la Solitaire du Figaro. Déjà vainqueur de l'édition 2012 de l'épreuve, Yann Eliès a récidivé à Dieppe et l'emportant, au terme d'une 4^e étape magnifique, disputée dans des conditions météorologiques très musclées. Frédéric Duthil, probablement victime d'une avarie, était en effet trop loin pour conserver son avance au général.